

Violaciones claras a los derechos humanos en Argentina, dice la CIDH

Lo afirmó Thomas Feber, miembro norteamericano de la Comisión.— Eduardo Urretaviscaya, ex líder universitario, y un médico, secuestrados.— El ex presidente Lanusse declaró su apoyo al gobierno militar

(DPA, UPI, ANSA e IPS)

BUENOS AIRES, 10 de septiembre. Al desmentir versiones circulantes aquí, el secretario ejecutivo de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) señaló hoy que no tiene previsto extender más allá del próximo día 20 la permanencia de la misión en el país.

"Si bien no habría inconvenientes para prolongar nuestra permanencia en Argentina, no tenemos por el momento plan alguno al respecto", aclaró Edmundo Vargas Carreño.

Por su parte, Thomas Farer, miembro norteamericano de la CIDH, quien con otros componentes de la misma visitó la cárcel de Resistencia, declaró que "ignoramos qué puede hacer la CIDH en los casos de violaciones de los derechos humanos, aunque esas violaciones son claras y contundentes".

Los investigadores de la situación de los derechos humanos en Argentina prosiguieron hoy sus actividades con una visita al empresario periodístico Jacobo Timerman, cuya detención ha originado preocupación internacional.

Vargas Carreño hizo el anuncio de la visita al departamento que Timerman posee en la capital, y en el que guarda arresto domiciliario. Está detenido desde abril de 1977.

También mantuvieron una entrevista por espacio de una hora, con el ex presidente argentino Arturo Frondizi.

La comisión inició hoy su actividad recibiendo a una delegación de las denominadas Juventudes Políticas Argentinas, integrada por representantes de los sectores juveniles de los partidos Intransigente, Socialista Popular, Comunista y Socialista de Vanguardia.

Posteriormente, la comisión de la OEA recibió al profesor Alfredo Bravo, titular de la Confederación de Trabajadores de la Educación.

Simultáneamente, alrededor de 300 personas formaban fila esta mañana frente al local de la OEA en Buenos Aires, para presentar sus denuncias sobre personas desaparecidas.

Otras 100 personas aguardaban turno frente al hotel Crialón de la ciudad de Córdoba, unos 800 kilómetros al noroeste de esta capital, donde desde hoy dos integrantes de la Comisión comenzaron a recibir denuncias en el mismo sentido.

NUEVAS DESAPARICIONES

La desaparición de un médico de 34 años, mientras cumplía una guardia hospitalaria, fue denunciada en Mendoza, mil 200 kilómetros al oeste de aquí.

Analia Zutton, esposa del médico Elio Valderramos, explicó que éste realizaba el viernes 31 una guardia en el hospital donde trabajaba, cuando anunció a sus colegas que saldría a realizar un llamado telefónico de larga distancia.

Desde ese momento, sin que hubiese concretado la comunicación, nada se supo del médico, declaró su esposa, quien añadió que 5 personas vestidas de civil la visitaron en su casa el sábado primero, diciendo pertenecer a servicios de seguridad y asegurándole que su marido estaba detenido.

Sin embargo, la señora de Valderramos aclaró que todas las dependencias policiales y del ejército donde efectuó consultas aseguraron no tener noticia alguna sobre el facultativo.

Asimismo se denunció que ha sido detenido por las fuerzas de seguridad, sin que se conozca su paradero, Eduardo Urretaviscaya, ex titular de la Federación Universitaria Argentina en 1958 (secretaría general) luchador sindical y asesor de numerosas organizaciones sindicales y actual participante en el movimiento por la vigencia de los derechos humanos en Argentina.



ALEJANDRO LANUSSE

DECLARACION DE LANUSSE

Por su parte, tras su entrevista con la CIDH, el ex presidente Alejandro Lanusse dio a conocer este fin de semana una declaración donde afirma que "el país todo afrontó una verdadera guerra, guerra interna, guerra sucia".

El documento de Lanusse, presidente del régimen militar que convocó a elecciones en 1973, afirma que "cuquiera sea el juicio que se tenga sobre la gestión de las actuales autoridades, honesta y sinceramente es necesario reconocer que la situación existente en 1979, en lo que hace al orden, seguridad y paz, es fundamentalmente diferente a la que imperaba en marzo de 1976".

Es la primera vez que el ex mandatario hace un pronunciamiento en favor de las actuales autoridades nacionales. Más adelante en su declaración, Lanusse pide "solidaridad con los hombres de las Fuerzas Armadas de Seguridad que combatieron el terrorismo, así como comprensión y solidaridad activa con los familiares de los desaparecidos y de los muertos civiles y militares que produjo la **lucha armada**".

UNIFICACION SINDICAL

La Comisión Nacional del Trabajo y la Comisión de los 25 —que se disputaban la conducción del movimiento obrero— quedaron hoy unificadas al decidir la formación de una Conducción Única de los Trabajadores Argentinos.

Dicha conducción, integrada por 30 dirigentes procedentes de ambos núcleos, se reunirá el miércoles próximo para elegir en su seno una comisión ejecutiva y elaborar un programa de acción del núcleo.

La nueva conducción sindical anunció que el próximo miércoles se entrevistará con la CIDH a la que expondrá la visión del movimiento obrero sobre dicha cuestión.